

Positionen

UNE STRATÉGIE D'IA POUR UN LUXEMBOURG COMPÉTITIF ET RÉSILIENT

L'intelligence artificielle évolue à un rythme sans précédent, transformant en profondeur l'économie, l'industrie et les services publics. Depuis l'adoption de la première stratégie nationale en intelligence artificielle du Luxembourg en 2019, le paysage technologique et réglementaire a connu une transformation rapide et profonde. L'IA, en particulier l'IA générative, s'est imposée comme un moteur d'innovation majeur, redéfinissant les modèles économiques, bouleversant les dynamiques industrielles et optimisant les services publics.

Parallèlement, avec l'AI Act, l'Union européenne a instauré un cadre réglementaire ambitieux, visant à encadrer le développement et l'adoption de l'IA.

Dans ce contexte, la FEDIL publie sa position sur la mise à jour de la stratégie nationale en IA, identifiant les leviers essentiels pour maximiser les opportunités et relever les défis à venir. La FEDIL estime que la mise à jour de la stratégie IA du pays doit s'appuyer sur plusieurs piliers clés :

- Une transposition pragmatique de l'AI Act, avec une régulation proportionnée et un dialogue constructif avec les acteurs économiques. (voir avis de la FEDIL sur le projet de loi 8476 - implémentation 'AI Act')
- L'accélération de l'adoption de l'IA dans les entreprises et le secteur public pour maximiser la compétitivité et l'efficacité.
- Le développement des compétences pour anticiper les impacts sur le marché du travail et renforcer l'expertise locale.
- Le renforcement des infrastructures numériques et énergétiques, essentielles au développement de l'IA.
- Un accès compétitif à l'électricité, condition clé pour attirer et retenir les entreprises du numérique.
- Un soutien accru à la RDI, notamment pour les startups et les PME, afin de stimuler l'innovation.

Lisez [ICI](#) la position de la FEDIL, qui détaille ces recommandations et propose des axes concrets pour renforcer la position du Luxembourg dans le domaine de l'IA.